

SUPLEMENTO de RESISTENCIA BLANCA

LA PALABRA DE WILSON!

Principales opiniones ofrecidas por Wilson a un periodista de Radio Continental, el 2 de junio de 1973.-

"La dictadura se instaló en Uruguay por la madrugada. Estuve en Montevideo jueves y viernes. Llegué a la Argentina en la noche del viernes. Yo tuve en un primer momento el deseo fervoroso de permanecer en el país desde dentro de fronteras, pero comprendí que por lo menos en esta primera etapa resultaba absolutamente imposible, porque nosotros teníamos simplemente un partido político, que es eso y no puede ser otra cosa. Es un instrumento para actuar dentro de la legalidad, en un régimen de libertad. El día que todo parece acabársenos tenemos una primera impresión de desolación, al ver que la herramienta no funciona. Pero ya está funcionando. Ya está funcionando y con eficacia, porque los blancos, ante la crisis que se produce, empiezan a tomar espíritu de cuerpo, civilmente hablando.

Es muy claro. Por más que hayan cambiado las cosas, los resortes políticos que se expresaron no hace mucho tiempo dicen que el Presidente Bordaberry llegó a la magistratura por menos de un uruguayo cada 5. No alcanzó a reunir el 20% de los votos emitidos. Pero de éste 20% no llega a la mitad el núcleo que hoy lo acompaña en su aventura. Porque lo increíble es que el Presidente Bordaberry que teóricamente es el magistrado que tiene que defender el aparato institucional, se considera su adversario. El no hace el golpe en nombre de un partido político, sino contra todos, no contra partidos políticos determinados, sino contra todos los partidos como partidos.-

"Un dictador nunca llena determinados coeficientes morales, por definición. De eso nadie tiene que quejarse; de que en este caso ello se confirme. Pero lo que nos abruma, lo que hiere nuestro orgullo nacional, es que esta vez el golpe es la expresión cabal de la falta de inteligencia. Es un golpe dado por los mediocres. Los niños dirían es un golpe dado por los burros de la clase. Por los que ni siquiera eran los adulones de la maestra. Bueno, los argentinos vieron hace poco a quien ejerce la primera magistratura nacional y oyeron el discurso que pronunció en nombre de los Presidentes que visitaron Argentina en ocasión de la transmisión del mando. Quizás la alegría de los argentinos fuera tan grande que no tuvieron tiempo de reparar en la sublime idiotez de lo que oyeron.-

Que no hay apoyo popular, no hay. ¿Qué está haciendo nuestra gente en el Uruguay? Está resistiendo, está aguantando, está haciendo la dura aprendizaje de la resistencia. Y vamos a perder la primera batalla. Las informaciones que llegan, que anuncian la normalización de los servicios, generalmente son inexactas, exageradas. Pero en el fondo revelan un proceso que va a ocurrir, tarde o temprano. La fuerza puede bastante, inicialmente. Pero, ¿cuánto dura eso? Porque se puede lograr que la gente vaya a trabajar, pero no conseguirán jamás que ponga amor en la cosa. ¡Enderezarán un servicio y les estropearémos otros! ¡Y lograrán normalizar una actividad y les detendremos otra! ¡Cada vez con más vigor! Nosotros estamos en la pelea y la vamos a librar con todas armas legítimas a nuestro alcance.-

"Esto no puede durar. No puede durar, además, porque esta gente quería el poder, pero no tiene la más mínima idea de que hacer con él.-

"Yo no sé cuánto demorará el Uruguay en recuperar para sí mismo el dominio de su destino. Pero sé que en términos históricos el proceso será breve. Casi un abrir y cerrar de ojos: que de esto no quedará ni el recuerdo. Esto no tiene nada para poder mantenerse. No tiene el apoyo popular, que se le niega absolutamente. No tiene ningún fervor atrás. Nadie que esté empujando, ayudando. (Se le pregunta si las fuerzas armadas no tienen sentido de patria, por lo menos, y contesta:) "Y se pone del lado del antipatria! Las fuerzas armadas sí, pero yo estoy hablando de los mandos concretos. Porque la tragedia es que se moviliza todo el aparato para combatir la corrupción y termina enfrentando a las corrientes políticas honradas de la República, de la mano de los responsables de los latrocinios más grandes que recuerda la historia nacional. La corrupción misma es la que hoy le da la mano a las fuerzas que deberían iban a eliminar.-"

Al finalizar: "Señalo simplemente que el Sr. Bordaberry manifiesta que se irá al terminar su mandato. Nosotros trataremos de que se vaya antes... y cuando lleguemos trataremos además, de que no se vaya. Esto no se solucionará simplemente olvidando lo que no hay derecho a olvidar. Porque tenemos que exigirle responsabilidades y se las vamos a exigir.-"

DEL EXTERIOR:

Gran repercusión ha tenido en el exterior la épica lucha, que no tiene antecedentes en el mundo, entre un pueblo desarmado y un Ejército y Policía armados y con graves cargos de tortura en su haber.

Entre muchas informaciones del exterior extraeremos dos:

1) El periódico mexicano "Excelsior", de tendencia conservadora, califica así al régimen uruguayo en su edición del 3 de julio:

"Las fuerzas ciegas dictatoriales han hecho más para politizar y concientizar al pueblo uruguayo, que la propaganda y los actos terroristas" "Es encomiable la actitud del pueblo que se ha unificado en contra de la dictadura, señalando cuán intenso es su interés en los destinos de la patria".

Agrega luego que el "pueblo no posee medios para enfrentarse a las Fuerzas Armadas en condiciones iguales, pero no desaprovecha los recursos de que dispone la población civil para, con férrea voluntad manifestar su claro disenso".

Y concluye así: "Esto nos inspira la certeza de que a la postre se logrará reencanalar la vida en el Uruguay dentro de los bordes de la democracia. Y esperamos que esto ocurra sin derrochamiento de sangre".

2) La Central Latinoamericana de Trabajadores (CLAT) con sede en Caracas envió al Pte. Bordaberry un pedido para que cesen "los atropellos y las persecuciones contra los trabajadores y el pueblo uruguayos".

ABAJO LA DICTADURA
DEFENSORES de las LEYES
PARTIDO NACIONAL